
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim 
 

am 17.09.2019 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Flegel, Sabine     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alvarez Gonzalez, Markus     
Carstensen, Jens   (Urkundsperson) 
Cremille, Diane     
Huber, Mathias     
Kasper, Nina     
Müller-Horn, Manuela   (Urkundsperson) 
Oepen, Wolfgang     
Schenk, Rainer     
Steinbronn, Martin     
Wabra, Marcel     
Werum, Isabell   (bis TOP 3) 
Zerban, Bernd     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Conrad, Maurice     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Schinke, Holger     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Heinisch, Gunther     
Kinzelbach, Martin     
Köbler-Gross, Sylvia     
Stritter, Stephan     
Zimmer, Christine     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Wahl der Stellvertretungen der Ortsvorsteherin 
 2.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahlvorschläge 
 2.4. Wahl der ersten Stellvertretung 
 2.5. Wahl der zweiten Stellvertretung 
 
 
Anträge 
 
3. Zebrastreifen (AfD) 
 
4. Fußgängerampel Gonsenheimer Hof (SPD) 
 
5. Tempo 30 Markierungen (SPD) 
 
6. Gleisbettbegrünung (CDU) 
 
7. Radwegverbindung nach Mainz (CDU) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 8.1. Fragen an das Dezernat V 
 
 
Anfragen 
 
9. Fußgängerbrücke an der Nonnenwiese (SPD) 
 
10. Umgestaltung Teilstück der Kirchstr. (CDU) 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 11.1. Antwort zur Anfrage 0150/2019, ÖDP 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht der Verwaltung 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0246/2019 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim 
 12.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0669/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim 
 12.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0667/2019 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim 
 12.5. 2. Sachstandsbericht zu Antrag 1428/2018, CDU 
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13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Grüner Daumen 
 13.2. Apotheke im neuen Ärztehaus 
 
14. Stadtteilmittel 
 14.1. Förderantrag Stadtteiltreff Gonsenheim 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
 
 
 
Punkt 1 Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende verpflichtet Frau Kasper per Handschlag.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen der Ortsvorsteherin 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 2.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig auf Vorschlag von Herrn Huber zwei Stellvertretungen zu 
wählen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Der Wahlkommission gehören die Ortsbeiratsmitglieder Müller-Horn, Oepen, Zerban, Cremille 
und Kasper an.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.3 Wahlvorschläge 
 
Als erste Stellvertretung werden die Ortsbeiratsmitglieder Huber, Gonzalez, Carstensen und 
Oepen vorgeschlagen. 
 
Als zweite Stellvertretung werden die Ortsbeiratsmitglieder Carstensen, Oepen, Gonzalez und 
Huber vorgeschlagen. 
 
Alle Personen sind bereit zu kandidieren.  
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Punkt 2.4 Wahl der ersten Stellvertretung 
 
Auf Herrn Huber entfallen 8, auf Herrn Gonzalez 3 und Herrn Oepen eine Stimme. 
 
Damit ist Herr Huber gewählt, der auch die Wahl annimmt. 
 
Die Vorsitzende ernennt Herrn Huber.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.5 Wahl der zweiten Stellvertretung 
 
Herr Huber zieht seine Kandidatur zurück. 
 
Auf Herrn Carstensen entfallen 7, auf Herrn Oepen 2 und Herrn Gonzalzez 3 Stimmen. 
 
Damit ist Herr Carstensen gewählt, der auch die Wahl annimmt. 
 
Die Vorsitzende ernennt und vereidigt Herrn Carstensen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Anträge                                                     
 
 
 
 
 
Punkt 3 Zebrastreifen (AfD) 

hier: Lennebergstr. Höhe Gesundheitszentrum 
Vorlage: 1220/2019 

 
Herr Zerban begründet den Antrag. 
 
Herr Huber, Herr Oepen und Herr Carstensen lehnen den Antrag ab, da er nicht dem entspricht, 
was der Ortsbeirat in Abstimmung mit der Verkehrsverwaltung anstrebt. 
 
Der Antrag wird mehrheitlich mit 1:10:1 abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Fußgängerampel Gonsenheimer Hof (SPD) 

Vorlage: 1241/2019 
 
Der von Frau Kasper begründete Antrag wird bei einer Gegenstimme mehrheitlich beschlossen.  



   7 

 
 
Punkt 5 Tempo 30 Markierungen (SPD) 

Vorlage: 1242/2019 
 
Herr Carstensen begründet den Antrag und weist darauf hin, dass sein Anliegen sich generell 
auf Markierungen in Gonsenheim bezieht. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Gleisbettbegrünung (CDU) 

Vorlage: 1244/2019 
 
Der von Frau Müller-Horn begründete Antrag wird bei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Radwegverbindung nach Mainz (CDU) 

Vorlage: 1245/2019 
 
Herr Huber begründet den Antrag und konkretisiert, dass eine Asphaltierung gemeint ist. Er 
widerspricht dem Vorschlag von Frau Cremille, den Antrag zurückzuziehen. 
 
Der Antrag wird mehrheitlich bei zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 8.1 Fragen an das Dezernat V 
 
Von Seiten der Bürgerschaft werden folgende Fragen gestellt: 
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 Wie weit sind die Überlegungen gediehen, die Gefahrensituation für Fußgänger beim 
Überqueren der Lennebergstr. (zw. Ärztehaus und Tankstelle) und der Kapellenstr. (an 
deren Beginn) zu entschärfen? 

 Wann wird der Blumenkübel zu Beginn der Kapellenstr. Entfernt, der dort eigentlich 
vorhandene Überweg über reaktiviert und für eine bessere Durchfahrt in die 
Kapellenstr. gesorgt. 

 Wann wird das neue Parkkonzept und eine mobile Geschwindigkeitsmessung in der 
Lennebergstr. realisiert? 

 Ist der Verwaltung die Mistelproblematik an den Kiefern im Ortsteil (hier Lennebergstr.) 
bekannt, was will sie unternehmen? 

 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
 
 
Punkt 9 Fußgängerbrücke an der Nonnenwiese (SPD) 

Vorlage: 1240/2019 
 
Es wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Umgestaltung Teilstück der Kirchstr. (CDU) 

Vorlage: 1243/2019 
 
Es wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Antwort zur Anfrage 0150/2019, ÖDP 

hier: Zukünftige Verfahrensweise bei der Ordnung von Gehwegparken in 
Bestandssituationen 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.02.19.  
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Punkt 12 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht der Verwaltung; 

hier: Umsetzung einer Stadtteilradroute zwischen Gonsenheim und der 
Innenstadt sowie Optimierung der Schulwegsicherheit im Umfeld An der 
Bruchspitze 
Vorlage: 0242/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 28.01.19.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0246/2019 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim; 
hier: Parksituation Kapellenstraße 
Vorlage: 0746/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 11.04.19.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0669/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim; 
hier: Sichere Überquerung der Straße "An der Bruchspitze" in Höhe der 
Haltestelle "Hugo-Eckener-Straße 
Vorlage: 0871/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 13.07.19.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0667/2019 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Gonsenheim 
hier: Weg vom Gonsenheimer Friedhof zur 14-Nothelfer-Kapelle 
Vorlage: 0889/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 13.07.19.   
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Punkt 12.5 2. Sachstandsbericht zu Antrag 1428/2018, CDU 

hier. Aufstellung der alten Straßenlaternen in der Pfarrer-Grimm-Anlage 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 11.04.19.  
 
Herr Huber fragt die Verwaltung, wo der Rest der zahlreichen Gaslaternen sich befindet, ob alle 
Epochen der Lampen vorhanden sind und wenn nein, ob diese dann wiederbeschafft werden 
können.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 13.1 Grüner Daumen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom Juli 2019.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 13.2 Apotheke im neuen Ärztehaus 
 
Herr Carstensen spricht an, dass nach der Schließung der Apotheke in der Elsa-Brändström-
Str. eine neue im Ärztehaus (ehem. Opel-Becker) dringend im Rahmen der Grundversorgung 
benötigt wird. 
 
Der Ortsbeirat wird deshalb einen gemeinsamen Antrag zu diesem Thema stellen.  
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Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Förderantrag Stadtteiltreff Gonsenheim 
 
Der Förderantrag wird zur Kenntnis genommen. 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass man in den kommenden Sitzungen entsprechende Beschlüsse 
fassen werde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Mathias Huber  
(in Vertretung von Frau Flegel) gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Jens Carstensen gez. Manuela Müller-Horn 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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